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КОРОТКОЙ СТРОКОЙСухой Лог вырастит 
хоккеистов для страны

Навстречу 
Универсиаде-2023

Глава Среднего Урала Евгений 
Куйвашев принял участие в заседа-
нии рабочей группы по подготовке 
Совета при Президенте РФ по разви-
тию физкультуры и спорта, где обсуж-
дался проект стратегии развития сферы 
на период до 2030 года.

Свердловская область имеет боль-
шой опыт организации спортивных ме-
роприятий от небольших турниров до 
крупнейших российских и мировых 
первенств. Евгений Куйвашев отметил: 
«Опираясь на этот опыт, мы ведем под-
готовку к Международному спортивному 
форуму «Россия – спортивная держава». 
Это первое международное событие, ко-
торое пройдет в офлайн-режиме после 
снятия коронавирусных ограничений в 
регионе. Форум «Россия – спортивная 
держава» и Всемирный саммит спорта и 
бизнеса «СпортАккорд», который мы 
примем в 2021 году, станут важной вехой 
в подготовке к Универсиаде-2023».

К новому  
бюджету

В Свердловской области форми-
руется бюджет на 2021 год и плано-
вый период. Министр финансов регио-
на Галина Кулаченко отметила, что все 
защищенные статьи бюджета будут фи-
нансироваться в полном объеме. Будут 
учтены объемы софинансирования из 
федерального бюджета мероприятий 
нацпроектов, выполнение федеральных 
поручений. В приоритете – финансиро-
вание подготовки к Универсиаде, меро-
приятий к 300-летию Екатеринбурга и 
Нижнего Тагила. 

К 30 сентября будут подведены итоги 
согласительных процедур с муниципа-
литетами. Как рассказал председатель 
комитета по бюджету, налогам и финан-
сам ЗССО Владимир Терешков, среди 
основных вопросов, которые поднима-
ли муниципалитеты, – инвестиционная 
деятельность, дороги, благоустройство, 
охрана окружающей среды, земельные 
отношения.

Из холода в тепло
15 сентября на Урале стартовал 

отопительный сезон. Министр энерге-
тики и ЖКХ региона Николай Смирнов 
отметил, что все территории к отопи-
тельному сезону готовы. «Главная зада-
ча муниципальных властей – начать про-
цесс как можно раньше, чтобы создать 
для людей комфортные условия и огра-
дить их от дополнительных рисков воз-
никновения простудных заболеваний», – 
добавил он.

Работает горячая линия региональ-
ного минЖКХ: номера телефонов раз-
мещены на сайте energy.midural.ru. 

Напомним, по правилам предостав-
ления коммунальных услуг, тепло по-
дается не позднее 5-дневного срока, в 
течение которого среднесуточная тем-
пература держится ниже 8 градусов 
Цельсия. Дата начала отопительного 
сезона в каждом муниципалитете ут-
верждается постановлением главы ад-
министрации.

Первый заместитель губернатора 
Свердловской области  

Алексей Орлов открыл на 
предприятии «Медика Е» новую линию 

по производству материала 
мельтблаун и нейлоновой резинки. 

Эти комплектующие используются 
для изготовления медицинских масок, 

которые нужны для защиты 
медицинских работников  

и каждого из нас.

Алексей Орлов отметил: «Особенно 
важно, что запуск первого на Урале 

собственного производства фильтрующе-
го нетканого материала и нейлоновой ре-
зинки позволит обеспечить региональных 

Ольга СветловаОТКРЫТИЕ

Мельтблаун – нетканый фильтр
В Среднеуральске начали производить материал 
для одноразовых масок

производителей медицинских изделий каче-
ственными комплектующими».

Отметим, что в рамках проекта на 
предприятии создано 60 новых рабочих 

мест. Предприятие «Медика Е» выпу-
скает и сами медицинские маски – до 
350 тысяч штук в сутки. Этого достаточ-
но, чтобы полностью обеспечить по-
требности областных больниц и постав-
лять средства индивидуальной защиты 
в соседние регионы.

По словам генерального директора 
ООО «Медика Е» Артема Сушко, «завод 
будет наращивать мощности, активно 
осваивать перспективные виды продук-
ции и новые рынки». Правительство 
Свердловской области готово поддер-
жать такие инициативы в рамках на-
циональных проектов «Промышленный 
экспорт» и «Производительность труда 
и поддержка занятости».
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Световое представление с 
фигуристами и воздушными 

гимнастками  предшествовало 
торжественному открытию ледовой 

арены «Литейщик». Гостей и 
спортсменов приветствовали 

губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев, генеральный 

директор УГМК Андрей Козицын, 
глава Сухого Лога Роман Валов и 

генеральный директор предприятия 
«Сухоложское литье» Владимир Краев.

Спортивный объект был построен 
Уральской горно-металлургической 

компанией в рамках соглашения с пра-
вительством области о развитии хоккея 
и хоккейной инфраструктуры в городах 
Среднего Урала.

«Договоренности, достигнутые между 
регионом и компанией УГМК, позволили 
открыть уже десять первоклассных ледо-
вых арен в разных городах области, — от-
метил Евгений Куйвашев. – Хоккей — 
один из самых популярных видов спорта 
на Урале. Правительство Свердловской 
области вместе с муниципальными вла-
стями, бизнес-сообществом работает 
над тем, чтобы развивать спортивную 
инфраструктуру, создавать в наших го-
родах и селах подходящие условия для за-
нятий спортом».

Строительство ледовой арены «Ли-
тейщик» началось в августе 2018 года. Ее 
площадь составляет 3,2 тыс. кв. м, пло-
щадь ледового поля — 1,8 тыс. кв. м. Про-
пускная способность арены для трениро-
вок по хоккею — 50 человек, для катания 
— 70 человек, вместимость трибун – 270 
человек. Таким образом, ледовая арена 
готова принять в день 400 хоккеистов 
или 560 фигуристов.

Евгений Куйвашев и Андрей Кози-
цын поблагодарили всех, кто участво-
вал в серьезной совместной работе. Они 
пожелали удачи юным хоккеистам и 

Евгений Куйвашев и Андрей Козицын открыли  
10-ю ледовую арену в регионе

дали старт дружеской встрече молодых 
команд из Пышмы и Сухого Лога.

Андрей Козицын отметил: «С откры-
тием этого объекта, я думаю, что в горо-
де появится большой интерес и к хоккею, и 
к фигурному катанию. И вскоре в регионе 
профессиональных хоккеистов будет до-
статочно, чтобы наш «Автомобилист» 
смог завоевать все возможные кубки, и не 
только «Автомобилист», но и сборная 
страны».

На новой арене могут тренироваться 
команды Сухого Лога, а также Каменска-
Уральского, Ирбита, Туринска, Пышмы и 
Богдановича.

В этот же день Евгений Куйвашев оце-
нил ход масштабной реконструкции 

городского парка «Семейный». На пло-
щадке установлены скамейки, оборудо-
вано освещение, газоны, созданы пере-
ходные дорожки и детская площадка, 
обустроено место для проведения мас-
совых мероприятий, отведены специ-
альные места для выгула собак.

Как будет завершаться благоустрой-

ство, Роман Валов доложил главе регио-
на. Он напомнил, что работы начались в 
2018 году. Эта площадка заняла первое 
место по итогам рейтингового голосо-
вания, проведенного в рамках госпро-
граммы по формированию современ-
ной городской среды до 2024 года.

Проект благоустройства парка про-
водится в три этапа, два из которых уже 
завершены.

Общий объем уже освоенных средств 
составил почти 47 млн рублей: 46 мил-
лионов — средства областного бюджета, 
остальные — местного.

На третьем этапе планируется соз-
дать здесь веревочный парк, лыжерол-
лерную трассу, обустроить входную 
группу, автостоянку, площадку для мо-
лодоженов и сделать территорию мак-
симально комфортной для маломобиль-
ных людей. Объем финансирования, не-
обходимого на проведение этих работ, 
оценивается в 36, 15 млн рублей, из ко-
торых 35,4 миллиона — деньги регио-
нальной казны и остальная часть — бюд-
жета Сухого Лога.
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Из областного бюджета на организацию питания в школах выделено более трех 
миллиардов рублей.

БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА Ольга Плехова

Принцип здорового питания
В школьных столовых теперь готовят каши с отрубями  
и салаты с льняным маслом

С этого года в регионе изменилась 
система финансирования школьного 

питания. Если с 2006 года местное 
правительство самостоятельно 

обеспечивало детей горячим 
питанием, то с этого года часть 

денег будет поступать из 
федерального бюджета. Изменения 

связаны с поручением Владимира 
Путина – обеспечить бесплатными 

горячими обедами всех младших 
школьников.

Горячим питанием в Свердловской 
области охвачено 95% детей старших 

классов и 100% младших школьников. 
Министр образования и молодеж-

ной политики Свердловской области 
Юрий Биктуганов отметил, что делается 
все, чтобы привить школьникам культу-
ру питания. «В прошлом году, напри-
мер, мы включились в федеральный 
проект «Укрепление общественного здо-
ровья», провели мониторинг мнения ро-
дителей и детей, чтобы понять, что они 
хотят от питания и в каком направле-
нии нам нужно работать дальше», – ска-
зал Юрий Биктуганов.

В прошлом учебном году на органи-
зацию питания из областного бюджета 
было выделено около 3,5 миллиарда ру-
блей, приводит цифры начальник отдела 
воспитания, профилактики и комплекс-
ной безопасности системы образования 
министерства образования и молодеж-
ной политики Свердловской области 
Дмитрий Шиловских. «В этом году до-
полнительно к этой сумме из федерально-
го бюджета поступило еще 700 миллионов 
рублей, – поясняет Дмитрий Шиловских. 
– На сегодняшний день в 96% школ обла-
сти организован полный цикл приготов-
ления блюд – закупаются продукты и на 
школьном оборудовании обрабатывают-
ся, а затем готовятся. В 4 % школ поме-
щения не позволяют установить нужную 
технику, и там открыты буфеты или еда 
привозится. В таких школах мы сейчас 
проводим капитальные ремонты, к следу-
ющему году рассчитываем, во всех столо-
вых будет организован полный цикл при-
готовления».

На сайтах школ выкладывается меню 
на две недели вперед, родители мо-

гут заходить на страницу, смотреть и 
вносить свои предложения.

Что касается ситуации с коронавиру-
сом, то сегодня, по данным региональ-
ного министерства образования, ни 
одна школа не закрыта на дистанцион-
ное обучение. Выводятся на удаленное 
обучение только некоторые классы, а 
родителям возвращаются деньги за пи-
тание, как это делалось в период с марта 
по май, когда все школы были закрыты.

По словам начальника отдела надзо-
ра по гигиене детей и подростков 

Управления Роспотребнадзора по 
Свердловской области Натальи Моисее-
вой, с каждым годом все острее встает 
вопрос не только качественного школь-
ного питания, но и здорового.

– В прошлом году мы проверили рабо-
ту 316 пищеблоков и 128 организаторов 
питания. Нарушения были выявлены в 
60% случаев, наложено штрафов на 6,4 
миллиона рублей. Кроме этого, мы прове-
ли анкетирование в 100 школах области 
и выяснили, что дети едят фрукты всего 
три раза в неделю, пьют молоко четыре 
раза в неделю, торты едят восемь раз в 
неделю, а фаст фуд – 10 раз в неделю. На 
фоне этих данных был утвержден план 

по формированию принципов здорового 
питания, и с сентября в младших классах 
уже начали проводиться необходимые 
просветительские занятия в игровой 
форме.

Начальник Центрального екатерин-
бургского территориального отдела ре-
гионального Управления Роспотребнад-
зора Елена Потапкина отмечает, что в 
школах Екатеринбурга также внедряется 
программа, разработанная местными 
специалистами в 2018 году – «Здоровое и 
привлекательное питания».

– Мы проводили опрос, в котором уча-
ствовало 14 тысяч школьников, и выяс-
нилось, что школьное питание нравится 
лишь 40% младших школьников и 31% 
учеников старших классов, — говорит 
Елена Потапкина. — Дети хотят более 
разнообразное меню, и мы работаем в 
этом направлении. И сейчас в школах уже 
начинают готовить по новым рецептам, 
среди которых уже, например, можно 
увидеть кашу с отрубями или салаты, за-
правленные льняным маслом.

В министерстве образования 
работает «горячая линия» 
по номеру (343) 312-00-04. 
Специалисты принимают 
предложения от родителей  
по организации питания.
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Заведующий кафедрой инфекционных 
болезней и клинической иммунологии 

Уральского государственного 
медицинского университета,  

доктор медицинских наук  
Алебай Сабитов считает, что 
подобный инфекционный микс 

возможен.

– Не могу дать гарантии в том, что 
этого не может произойти. Два 

РНК-содержащих вируса могут стать 
причиной развития смешанной вирус-
но-вирусной инфекции. Станут ли эти 
вирусы союзниками или противниками 
в борьбе за сферы влияния, покажет 
время, — отметил эксперт.

В интервью, размещенном на сайте 
УГМУ, Алебай Сабитов обосновал необ-

ходимость массовой вакцинации про-
тив гриппа, которая сейчас началась в 
Свердловской области.

— Грипп опасен осложнениями, 
представляющими угрозу жизни, – осо-
бенно это касается детей, пожилых лю-
дей, лиц с хроническими заболевания-
ми. Вакцинация 50% населения позво-
ляет избежать эпидемического подъе-
ма. С точки зрения клинициста, это до-
казывается многолетней клинической 
практикой, а именно — привитые от 
гриппа не умирают от этой инфекции, 
— утверждает завкафедрой.

Поставить прививку необходимо для 
того, чтобы не заболеть самому и не за-
разить других. Наиболее эффективна 
вакцинация в начале сезона. Можно 
прививаться и в разгар эпидемии, но 

есть вероятность, что иммунитет не 
успеет выработаться.

На вопрос, какая вакцина лучше — 
отечественная или импортная, Алебай 
Сабитов дал однозначный ответ:

— Не вижу смысла проводить сравне-
ние. Импортные и отечественные про-
тивогриппозные вакцины в многочислен-
ных клинических исследованиях показали 
свою безопасность и эффективность.

Можно ли заболеть гриппом в ре-
зультате вакцинации? Нельзя, утверж-
дает эксперт. 

— Можно сформулировать вопрос по-
другому: может ли заболеть гриппом 
привитой человек? Да, может. Но он пе-
ренесет болезнь в легкой форме и без ос-
ложнений, — подытожил Алебай Саби-
тов. 

ВАКЦИНАЦИЯ Лев Крылов

Щит от инфекционного микса
Эксперты считают, что можно одновременно заразиться вирусами гриппа и COVID-19
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«Тренер 
в кармане»

На Урале для спортсменов инвалидов 
создан специальный онлайн-сервис.

Приложение «Тренер в кармане» раз-
работано ООО ДИСпО-центр, кото-

рая на протяжении 20 лет представляет 
в регионе Специальное Олимпийское 
движение.

По словам исполнительного дирек-
тора Специального Олимпийского ко-
митета области Ольги Бойко, идея соз-
дания сервиса возникла из-за панде-
мии. Люди с ментальными расстрой-
ствами и аутизмом перестали зани-
маться с тренерами, педагогами, и воз-
никла острая необходимость в дистан-
ционном формате работы. И новое при-
ложение как раз позволит это сделать.

Сервис будет включать комплексы 
упражнений для развития двигательных 
навыков, тренировочные занятия и т. п. 

После тестирования в Свердловской 
области онлайн-сервис смогут исполь-
зовать в своей работе отделения Специ-
альной Олимпиады из всех регионов.

Напомним, на Среднем Урале на ре-
ализацию программы «Доступная сре-
да» из областного бюджета уже направ-
лен почти 1 миллиард рублей. Кроме 
этого, для людей с ограниченными воз-
можностями, желающими путешество-
вать, в регионе утверждена программа 
«Инклюзивный туризм в Свердловской 
области на период 2018-2021 годы».

Приложение «Тренер в кармане» 
сделает жизнь активнее

«ДОСТУПНАЯ СРЕДА»
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Любовь Шаповалова

Мария Иванцова

ЭКСПОРТЕРЫ УРАЛА

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

За первое полугодие 2020 года экспорт мяса и субпродуктов птицы в Китай из 
Свердловской области вырос в 8,6 раза
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Недавно Рефтинская птицефабрика 
подтвердила право на поставки 

продукции в Китай. Уральское 
предприятие включено в список  

49 российских предприятий по 
производству мяса и субпродуктов 

птицы, аттестованных для экспорта 
своей продукции в Поднебесную.

В перечне предприятий-экспортеров 
«Рефтинская» присутствует с 2019 

года. На днях главное таможенное 
управление КНР обновило список, доба-
вив в него еще восемь российских про-
изводителей мяса птицы, сообщает 
пресс-служба Россельхознадзора.

Уральский птицепром сохранил свои 
позиции в ряду экспортеров. «Рефтин-
ская» отгружает в Поднебесную ножки, 
крыло и голени птицы, пользующиеся 
большим спросом у китайских гурманов. 
За первое полугодие 2020 года экспорт 
мяса и субпродуктов птицы в Китай из 
Свердловской области вырос в 8,6 раза 
по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года и превысил сумму в два 
миллиона долларов США, в объемах — 
более полутора тысяч тонн продукта.

Сегодняшний этап российско-китай-
ских торговых отношений характеризу-
ется увеличивающимся присутствием 
российских товаров на китайском рын-
ке. Так, по данным китайской стороны, с 
января по август 2020 года Китай импор-
тировал из России продукции сельхоз-
производства на сумму около 3 милли-
ардов долларов США. Основные товар-
ные позиции – рыба и морепродукты, 
мясо и мясопродукты, зерно. При этом 
китайская сторона считает, что эпиде-
миологическая обстановка не должна 
стать барьером для торговли с Россией.

Вместе с тем таможенная служба КНР 
напомнила о важности соблюдения рос-
сийскими экспортерами птицы всех 
норм китайского законодательства, в 
том числе — о недопущении ввоза в 
страну куриных лап категории С, то есть, 
имеющих гематомы и кровоизлияния, 
черные наросты, желтую кожу и т.д.

Китай наряду с Узбекистаном остает-
ся самым крупным покупателем продо-

«Кушать — продано!»
Продукты свердловских производителей пользуются спросом 
за рубежом

вольствия, экспортируемого из Сверд-
ловской области в 27 стран дальнего и 
ближнего зарубежья. В основном со 
Среднего Урала на экспорт идут птице-
водческая продукция, яйца и суточные 
цыплята, а также масложировая продук-
ция, майонез, кондитерские изделия, 
мед и мороженое. По данным таможен-
ной статистики, с начала года в 2,6 раза 
выросли поставки в КНР пивоваренной 
продукции, увеличился экспорт жиров.

Екатеринбургский жировой комбинат, 
который входит в пятерку крупней-

ших производителей майонеза в стране, 
также активно участвует в экспортной 
торговле продовольствием. Вкус соуса с 
маркой «ЕЖК» хорошо знаком жителям 
Казахстана, Узбекистана, Киргизии, 
Таджикистана, в списке экспортной 
продукции также значатся маргарин, 
спред, кетчуп, горчица, масло.

В числе успешных уральских экспор-
теров продовольствия — компания 

«Биолоджик», которая специализирует-
ся на производстве полезных сладостей 
на основе меда.

Но, несмотря на очевидный прогресс в 
сфере продвижения отечественных про-
дуктов на зарубежный рынок, доля про-
довольственного экспорта в общем това-
рообороте остается весьма скромной. Так, 
по данным Уральского таможенного 
управления, в 1 полугодии 2020 года экс-
порт продовольственных товаров, произ-
веденных в Свердловской области, соста-
вил 1,4%. Как и прежде, в структуре ураль-
ского экспорта доминируют металлы и 
изделия из них (61,6% от общего объема).

Тем не менее, сельхозпроизводители 
Среднего Урала готовы на равных конку-
рировать с компаниями, доминирующи-
ми на мировом рынке продовольствия.

Как считает и.о. министра агропро-
мышленного комплекса и потребитель-
ского рынка Свердловской области 
Светлана Островская, в регионе созданы 
все условия для производства каче-
ственных продуктов питания. На реали-
зацию экспортного потенциала отрасли 
нацелена региональная программа 
«Экспорт продукции АПК Свердловской 
области»: к 2024 году объем уральского 
продовольственного экспорта планиру-
ется увеличить в два раза.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ

В автобус  
и поликлинику 
в маске

Специалисты напомнили уральцам  
о «барьерной» защите.

В Региональной общественной при-
емной Председателя партии «Еди-

ная Россия» (РОППП) завершилась дис-
танционная тематическая Неделя прие-
мов граждан по вопросам организации 
системы здравоохранения.

Представители РОППП, специали-
сты регионального минздрава, ТФОМС, 
Управления Роспотребнадзора и Росз-
дравнадзора ответили на вопросы о 
сроках вакцинации от гриппа и корона-
вирусной инфекции, о льготном лекар-
ственном обеспечении  и другие. Харак-
тер вопросов обширен.

Например, пенсионеры из Екате-
ринбурга пожаловались, что в обще-
ственном транспорте практически ни-
кто не надевает защитные маски, а в 
подъездах реже проводится уборка.

В связи с этим заместитель руково-
дителя Управления Роспотребнадзора 
по Свердловской области Анжелика По-
номарева напомнила, когда есть риски 
распространения коронавирусной ин-
фекции, большое значение имеет си-
стемное проведение санитарно-проти-
воэпидемических мероприятий, в том 
числе – ношение масок как средства за-
щиты «барьерного» типа при посеще-
нии общественных мест.

Девушка задала вопрос об участии в 
тестировании на антитела. Специали-
сты пояснили, что сейчас проходит вто-
рой этап тестирования, и, в соответ-
ствии с протоколом исследований, уча-
стие в нем примут те волонтеры, кото-
рые участвовали в первом этапе.

Уральцы получили ответы, разъяс-
нения и консультации. На некоторые 
вопросы специалисты минздрава на-
правят ответы письменно.

Руководитель РОППП Михаил Кли-
менко отметил, что такие тематические 
приемы помогают представителям ре-
гиональной власти, контролирующим 
органам глубже понять, что волнует 
уральцев, и оперативно решить кон-
кретную проблему. Например, с очере-
дями в поликлиниках. Так, 17 сентября 
на заседании регионального прави-
тельства Евгений Куйвашев  обратил 
внимание на организацию приема в 
поликлиниках пациентов с признака-
ми ОРВИ и тех, кто получает справки 
об эпидблагополучии. «В Екатеринбур-
ге, Первоуральске, других городах обла-
сти мы опять видим очереди, длитель-
ное ожидание приема, скученность лю-
дей. Это недопустимо», — губернатор 
поручил министру здравоохранения 
совместно с главами муниципалите-
тов, главврачами городских больниц 
навести порядок в этой сфере.

Напоминаем, общественная 
приемная продолжает работу  
в дистанционном режиме.  
Вопросы можно задать  
пн-пт с 10 до 17 часов  
по телефонам: 8(343) 355-11-41, 
+79122052271,  
по эл. почте: info@rop96-er.ru,  
op@sverdlovsk.er.ru,  
письмом по адресу:  
620075, г. Екатеринбург,  
ул. Р. Люксембург, д. 7.

Ольга Брулёва

17 сентября  Евгений Куйвашев вручил 
ключи последним дольщикам некогда 

самого крупного «проблемного» 
объекта в регионе –  второй очереди 

жилого комплекса «Татлин», в 
прошлом ЖК «Первый Николаевский».

Торжественная церемония стала фи-
налом истории одного из самых 

крупных «проблемных» объектов регио-
на, где от действий недобросовестного 
застройщика пострадало более 800 че-
ловек.

«Мы ставим точку в затянувшейся 
истории строительства одного из круп-
ных жилых комплексов Екатеринбурга. 
Это событие – результат комплексной 
и системной работы по решению про-
блемы обманутых дольщиков, которую 
мы ведем по поручению Президента Рос-
сии. Я держу этот вопрос на личном кон-

троле. За последние четыре года нам 
удалось достроить 26 проблемных до-
мов, долгожданное жилье получили более 
четырех тысяч уральцев», – сказал глава 
региона.

Он отметил, что профильными ве-
домствами отработаны различные ва-
рианты и механизмы, которые позволят 
за два-три года полностью решить про-
блему с долгостроями в области.

Губернатор поблагодарил Уральский 
банк Сбербанка России и компанию 
«Принцип» за слаженную работу и от-
ветственный подход к делу, строителей 
– за современный жилой комплекс, ко-
торый станет отличным домом для со-
тен свердловских семей. Также он по-
здравил новоселов с получением долго-
жданного жилья, пожелал им здоровья, 
благополучия, счастливых и радостных 
дней в новом доме.

Новоселье как точка в долгострое
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КУЛЬТУРНЫЙ КОД

АРХИТЕКТУРНОЕ БУДУЩЕЕ АКЦЕНТ

Александр Рыжков, 
кандидат  

исторических наук

Ольга Плехова

Ангелина Николаева

Баской крой!
В селе Чусовое прошёл фестиваль уральского народного 
костюма

Город трудовой 
доблести или….Геометрия пространства

В Екатеринбурге архитекторы со всего мира обсудят,  
как строить города XXI века
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В уральской столице с 1 по 3 октября 
2020 года пройдет первый открытый 
Евразийский Саммит архитекторов, 

урбанистов и дизайнеров 
«АрхЕвразия». Уникальность этого 

события в том, что кроме вручения 
наград международного конкурса 
«Евразийская премия», который 

проводится с 2003 года, состоится 
трехдневный деловой марафон, 

посвященный формированию 
современного пространства.

Ректор Уральского государственного 
архитектурно-художественного 

университета Александр Долгов уверен, 
что архитектура – это уже давно не ав-
тономная отрасль, которая решает уз-
кие проблемы. «Общество ждет от архи-
текторов реакции на события, – подчер-
кивает Александр Долгов. –  Например, 
началась пандемия, и оказалось, что со-
временная застройка только способ-
ствовала ее распространению, посколь-
ку дома густо населены и близко стоят 
друг к другу. Или, открываются детские 

сады, в которых не набираются группы, 
возникает вопрос: зачем их строили, 
если не учли демографический состав 
тех или иных городов? Мы должны по-
нимать ожидания людей, для этого и 
проводятся такие мероприятия».

По словам председателя оргкомитета 
Саммита «АрхЕвразия», вице-президента 
Международной академии архитектуры 

Андрея Бокова, в рамках форума плани-
руется обсудить тезисы, которые лягут в 
основу работы современных архитекто-
ров. В частности, будут обсуждаться темы, 
связанные с организацией жизни в горо-
де и деревне, с регулированием вопросов 
управления – изменением генплана.

– Сегодня важно создавать линейку 
жилья, а не концентрироваться только 
на квартирах – 60% россиян хотят жить 
в своем доме, и нельзя с этим не счи-
таться, – поясняет Андрей Боков. 

Специалисты убеждают, что должна 
создаваться такая система расселения, 
где свое место найдут не только мегапо-
лисы, но и малые города, деревни, име-
ющие равную доступность ко всем бла-
гам.

Из-за пандемии форум будет прохо-
дить в смешанном формате. К офлайн 
дискуссиям будут подключаться участ-
ники из Нидерланд, Индии. Ожидается, 
что в работе примут участие архитекто-
ры из бюро Захи Хадид, по проекту ко-
торого в Екатеринбурге строится новый 
зал Свердловской филармонии.
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Заводские парочки, венчальная рубаха 
да картуз... Прежде они хранились 
лишь в прабабушкиных сундуках да 

музеях, а теперь заблистали во всей 
красе на фестивале уральского 

народного костюма «Баской крой», 
который прошел в селе Чусовое.

Фестиваль «Баской крой» в рамках 
одноименного проекта реализуется 

при поддержке Фонда президентских 
грантов и организован АНО «Издатель-
ский дом «Кремлёвский стан».

Место проведения мероприятия не 
случайно, сообщает газета «Шалинский 
вестник». «Баской крой» ставит своей 
целью возрождение традиционного 
горнозаводского костюма, а село Чусо-
вое – одна из локаций горнозаводской 
цивилизации. 

Народные, фольклорные и творче-
ские коллективы из Невьянска, Полев-
ского, Первоуральска, Ачитского и Ша-
линского районов и других городов по-
делились опытом по воссозданию на-
родных костюмов, сохранению старин-
ных обрядов, песен и танцев.

Глава Шалинского ГО Алексей Бога-
тырёв поддержал идею фестиваля и 
приветствовал участников в рубашке, 
сшитой в рамках «Баского кроя»:

– В каком значимом историческом 
месте мы живём!  Взять, к примеру, Ста-
рошайтанскую пристань — первую при-
стань пионеров промышленного освоения 
Урала. Демидовы, Строгановы, Яковлевы, 

Руководитель проекта «Баской крой», директор АНО «Издательский дом 
«Кремлёвский стан» Дмитрий Сивков с участницами фестиваля

Татищев, Де Геннин… Эти фамилии на-
всегда вошли в историю России. Но реаль-
ную мощь и его славу ковали миллионы 
безвестных представителей горнозавод-
ского населения, добывавшего руду, вы-
плавлявшего металл и доставлявшего его 
в Центральную Россию по опасным водам 
реки Чусовой. Помнить об этом важно и 
нужно. Я думаю, проект «Баской крой» 
вносит большой вклад в сохранение этой 
исторической памяти.

Татьяна Мерзлякова, уполномочен-
ный по правам человека в Свердловской 
области, поделилась впечатлениями:  
«Сегодня наш народный костюм ожил да 
оказался так к месту. И отрадно, что 

такая классная идея реализована на пре-
зидентский грант. Понравились идеи на-
родников из Полевского, из Ачитского 
района, Первоуральского театра драмы. 
Мне особенно близкими показались наря-
ды «Баского кроя». Хоть сама сейчас наде-
вай!»

Возможно, в будущем этот фестиваль 
откроет дорогу и молодым дизайнерам 
Урала, и бизнесу в сфере легкой про-
мышленности. По словам Дмитрия Сив-
кова, заказы на современные рубашки с 
«баским кроем» уже поступили от го-
стей фестиваля, а значит, на возникший 
спрос появятся и новые экономические 
предложения уральцев.

Совсем недавно в уральской столице 
произошла череда событий, которая 

вызвала внезапную и острую ажиота-
цию у ряда лиц, приверженных либе-
ральной идеологии. Им помешали про-
вести в нашем славном городе так назы-
ваемую неделю гордости, которую пы-
тались организовать представители 
сексуальных меньшинств. Казалось бы, 
чем гордиться, когда подвержен содом-
скому греху, логичнее обращаться к 
врачам и санитарам, а не хлопать в ла-
доши, но с таких людей что взять. Что 
вполне естественно, в этой ситуации 
появились силы, которые захотели вос-
препятствовать бурному проявлению 
«содомской» радости. Казачьи патрули 
никогда не были образцом академиче-
ского поведения, произошло несколько 
неприятных инцидентов в центре горо-
да. 

Давайте попробуем понять и их ло-
гику. Представьте, организация, под-
держивающая нетрадиционные ценно-
сти, получающая деньги от Консульства 
Великобритании, решила провести в го-
роде, который на протяжении веков яв-
ляется символом индустриального раз-
вития страны, городе, который совсем 
недавно был удостоен звания Город тру-
довой доблести за подвиг во время Ве-
ликой Отечественной войны, решили 
организовать такую сомнительную ак-
цию.

Почему эта акция совпала с награж-
дением Екатеринбурга званием Город 
трудовой доблести, зачем именно в это 
время консульству страны, которая по 
уровню русофобии является одним из 
мировых лидеров, потребовалось под-
держать эту акцию ЛГБТ-сообщества. 
Получается, тем людям, которые хотят, 
чтобы Екатеринбург стал символом бе-
совства и храмоборчества, да еще и со-
домии, захотелось перечеркнуть трудо-
вую, боевую, духовную историю горо-
да. 

Город же, тем более такой, как Екате-
ринбург, — живой организм, он отреаги-
ровал на это бесовство. Третий закон 
Ньютона — «действие равно противо-
действию» — касается не только физи-
ки, но и политики. Наверное, даже са-
мым толерантным организациям, жи-
вущим на иностранные гранты, надо 
это учитывать. В какой-то степени 
именно из-за их провокации пострада-
ли простые прохожие, в своих полити-
ческих и иных вожделениях надо уметь 
останавливаться.

Конечно, каждый человек имеет 
право гордиться тем, что ему важнее и 
ближе. Но Город трудовой доблести зву-
чит чище, пронзительнее и достойнее, 
чем любые самообличающие меропри-
ятия.


